
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ПЕРВОЕ МЕСТО
Постановлением коллегии Главсредурал- 

строя и президиума обкома профсоюзов 
коллективу Свердловского домостроитель
ного комбината присуждено первое место 
по итогам общественного смотра эконо
мии, рационального использования рабо
чего времени, материальных и энергетиче
ских ресурсов за первый квартал.

Солидный вклад в победу внес коллек
тив завода ЖБИ им. Ленинского комсомо
ла. В ходе смотра здесь сэкономлено 317 
тонн цемента, 20 тонн металла, 138 000 ки
ловатт-часов электроэнергии.

Поздравляем тружеников ДСК с трудо
вой победой! I
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* На конкурсе маляров

Конкурс мастерствз мо
лодых штукатуров, прове
денный на доме № 5 
(СУ-13), собрал на этот раз 
представителей трех ген
подрядных управлений 
ДСК. В трудовом турнире 
почему-то не приняли уча
стие отделочники СУ-1, ко
торые слабо выглядели и 
на предыдущем конкурсе 
мастерства маляров. Тогда, 
понадеявшись на завере
ния главного инженера уп
равления тов. Головина, 
который обещал автобус 
для отправки маляров на 
турнир, секретарь комсо
мольской организации На
таша Ермоленко осталась 
ни с чем. Пришлось пред
ставителям СУ-1 доби
раться с краскопультом и 
столиком обойщика, как 
говорится, на перекладных. 
Чем объяснить подобную 
позицию главного инжене
ра СУ-1, чем оправдать не
внимание руководителя к 
молодым малярам, кото-

ЛУЧШИЕ
рые добились первенства в 
своем подразделении, удо
стоились чести представ
лять свое управление на 
конкурсе ДСК? Может 
быть, в СУ-1 все мастера, 
все достигли совершенства 
и учиться им на трудовых 
турнирах просто нечему? К 
сожалению, это далеко не 
так. Последний день каче
ства в комбинате показал, 
что отделочники СУ-1 ра
ботают с большим браком. 
Прибыв на конкурс с боль
шим опозданием, звено 
маляров СУ-1 так же не 
могло похвастать ни хоро
шей производительностью, 
ни качеством, ни культу
рой рабочего места.

Такие серьезные замеча
ния были высказаны в ад
рес СУ-1 членами жюри

НАБИРАЮТ ОЧКИ
конкурса молодых штука
туров ДСК, когда выясни
лось, что звено этого уп
равления не будет участво
вать в турнире.

А теперь о самом сорев
новании молодых штукату
ров. После того, как Софья 
Иликбаева и Вера Попова 
из СУ-7 подняли флаг со
стязаний, проверив наличие 
стройматериалов и инстру
мента на рабочих местах, 
звенья начали работу. Сле
дует, правда, при неплохой, 
в общем-то, подготовке 
квартир для проведения 
конкурса штукатуров
СУ-13 отметить и некото
рые недостатки. Во-первых, 
в подъезд дома, где про
водился конкурс, не был 
проложен трап, над входом 
отсутствовал козырек, под
мости, которые предостави

ло СУ-13 не соответствова
ли СНиПу. На щиты вме
сто доски 40 мм, была ис
пользована доска 25 см. 
Козлы оказались разной 
высоты.

Получив наряд-задание 
на выполнение работ, 
звенья отделочников вы
полняют затирку мест го
ризонтальных примыканий, 
осуществляют разделку 
лузг и усенков, обрабаты
вают внутренние швы меж
ду плитами перекрытия на 
потолках с прорезкой ру
стов.

Первыми все работы на 
кухне и в большой комнате 
закончили маляры СУ-7, 
показав высокую выработ
ку — 342,9 процента. На 
285 процентов справилось 
с заданием звено СУ-15: 

Фаина Хабибулина и Нина 
Мокроусова.

Теперь самое главное: 
теория и оценка работы 
жюри. Можно, как гово
рится, поспешить, но про
извести отделку некачест
венно. И вот, звено СУ-15 
уверенно набирает очки. 
Их основным конкурентам, 
малярам СУ-7, снижена 
оценка по теории (не мог
ли ответить, что такое 
бригадный подряд), а те
перь и по культуре рабо
чего места и умению орга
низовать его, по качеству. 
Звенья СУ-7 и СУ-13 не за
крыли бумагой перед ра
ботой батареи и столярку, 
разбрасывали инструмент, 
работали не с лесов, а с 
козел и так далее. На сте
нах после отделочников ос
тавались натиры, наплывы, 
гнезда розеток не были 
очищены.

Итак, набрав 31,35 бал
ла, победителями турнира 

молодых штукатуров ДСК 
стали маляры СУ-15 Фая 
Хабибулина и Нина Мок
роусова. У девушек IV раз
ряд, обе трудятся в брига
де тов. Бобиной около 10 
лет. Второе место у звена 
СУ-7, третье — у СУ-13. 
Следует отметить, что от
делочницы СУ-13, Венера 
Гатаулина и Зиля Беспало
ва, несмотря на свою моло
дость, в бригаде тов. Алек
сандровой они трудятся 
всего около года, смогли 
вполне успешно посостя
заться со своими более 
опытными коллегами.

Получив вымпелы «Луч
шему рабочему — штука
туру ДСК», новые чемпио
ны опустили флаг соревно
вания. Конкурс прошел 
вполне успешно, при оцен
ке работы жюри, было не
мало болельщиков-отде
лочников, которые извлек
ли для себя немало полез
ных уроков.

А. ЧЕПАСОВ.

* Монтаж — «горячая точка»

ПОТЕРИ БУДУТ НЕВОСПОЛНИМЫМИ
Начало нынешнего го

да для коллектива ком
бината характеризовалось 
высокими темпами монта
жа объектов. Это яви
лось залогом успешного 
выполнения плана по сда
че объектов и в целом 
юбилейных обязательств, 
посвященных 110-й годов
щине со дня рождения 
В. И. Ленина.

Правда, уже в первом 
квартале монтажники 
сделали на 2,5 этажа 
меньше, чем предусмат
ривалось заданием. В ап
реле отставание увеличи
лось еще на 3 этажа. В 
мае монтажники сработа
ли совсем плохо, и отста
вание от графика сегодня 
составляет почти 14 эта
жей. Хотя по сравнению с 
прошлым годом за пять 
месяцев комбинат смон
тировал на 37 этажей 
больше, наметившаяся 
тенденция к отставанию 
не может не беспокоить.

Не радуют показатели 
монтажных бригад. В 
СУ-27 на запланирован
ный уровень вышла за 
пять месяцев только 
бригада М. М. Михайло
ва, в СУ-28 — бригады 
В. М. Сыщенко и А. П. 
Ларионова. Другие опыт
ные бригады, возглавляе
мые С. Г. Улитиным, 
В. И. Сажиновым, Е. С. 
Палевым, А. Садртдино- 
вым, не имеют возможно
сти выполнять обязатель

ОБЪЯВЛЕНИЕ
18 июня в 17 часов в ДК им. Горького со

стоится партийное собрание комби
ната с повесткой дня: «О задачах коллек
тива комбината по успешному завершению 
заданий 1980 года и достойной встрече 
XXVI съезда КПСС.

ства, взятые в честь юби
лея В. И. Ленина, хотя и 
стремятся к этому.

Что мешает сегодня 
нашим монтажникам тру
диться высокопроизводи
тельно и сохранить взя
тый с начала года темп? 
Причин немало, в том 
числе и объективного ха
рактера. Но, думается, 
будет правильным , преж
де всего сказать о наших 
внутренних недостатках и 
упущениях, о тех резер
вах повышения произво
дительности труда, кото
рые еще не использу
ются.

Старая беда руководи
телей монтажных управ
лений в том, что они ма
ло внимания уделяют 
подготовке фронта работ. 
Площадки, подкрановые 
пути и другое — об этом 
вспоминается в послед
нюю очередь, начало 
монтажа объектов задер
живается, бригады оказы
ваются без работы. Ста
новится недействитель
ным и годовой график 
движения бригад, состав
ленный в начале года. 
Корректировкой его никто 
не занимается.

В трудном положении 
оказалась сегодня, на
пример, бригада Н. В. 
Муртакова из СУ-27. Ну
левой цикл дома, который 
она должна монтировать, 
еще не готов. Правда, 
готовы нули так называе

мых задельных домов в 
Березовске, для НИИС- 
хоза. Но бригаду сюда не 
ставят, хотят использо
вать только на монтаже 
пусковых объектов. В ре
зультате не выполняется 
план, допускается пере
расход заработной платы.

Линейные руководите
ли — начальники участ
ков, прорабы — не при
выкли еще работать по 
принципу взаимной по
мощи и поддержки со 
смежниками. Вот пример. 
Произошла просадка под
крановых путей у дома 
№ 11а в квартале Парко
вый, который монтирует 
СУ-28. Кран, естествен
но, работать не ;иог, мон
таж остановился. Есть 
указание главка и комби
ната помогать «Стройме
ханизации-2» в ремонте 
путей в весенне-осенний 
период. Да ведь и самим 
монтажникам выгодно, 
чтобы кран не простаи
вал. Однако прошло пол
дня, а прораб А. А. По- 
линкер так и не распоря
дился начать ремонт пу
тей.

Такая же несогласован
ность в действиях наблю
дается и при работе с уп-

На участок малой меха
низации отделочники ком
бината возлагают большие 
надежды. Сделаны первые 
шаги. Рядом с базой ОГМ 
СУ-29 заканчивается строи
тельство корпуса. Здесь 
разместятся основные про
изводственные площади 
участка. А пока коллектив 
готовит для отделочников 
пластмассовые емкости для 
ведения штукатурных ра
бот, изготовлены первые 
растворные узлы.

НА СНИМКЕ: новый 
корпус участка малой ме
ханизации. 

равлением «Союзлифт- 
монтаж». Есть договор о 
том, что во время монта
жа крыши будет предо
ставляться возможность 
работать и лифтовикам. 
Ведь иначе задерживает
ся демонтаж крана и ус
тановка его на другом 
объекте. Монтажники за
частую этот договор не 
соблюдают. Так произо
шло, например, на доме 
№ 7, который монтирова
ла бригада Н. В. Мурта
кова.

Я уже говорил, что 
бригады часто простаива
ют из-за отсутствия фрон
та работ, проще говоря, 
из-за тогр, что нет нулей. 
С начала года СУ-20 и 
СУ-29 ни разу не выпол
няли график монтажа ну
лей, из 5 — 7, которые за
являют монтажники, де
лают 2 — 3 нуля. На 1 мая 
им оставалось смонтиро
вать 42 нулевых цикла 
пусковых домов: 17 — 
СУ-20 и 25 — СУ-29. 
Если монтаж нулей будет 
продолжаться такими тем
пами, план сдачи объек
тов комбинатом может 
быть сорван, потери ока
жутся невосполнимыми.

Следует отметить, что 

работе нулевиков мешали 
причины объективного ха
рактера: несвоевременный 
снос жилья на месте бу
дущей застройки, осво
бождение площадки, вы
нос сетей и др. Сейчас 
почти все эти вопросы 
сняты, дело, как говорит
ся, только за самими кол
лективами, которые дол
жны понять свою ответст
венность за судьбу плана 
всего года.

Однако, надо сказать, 
что этой ответственности 
пока не чувствуется. Ну
левики любят ссылаться 
на то, что «Строймеха
низация-2» срывает сро
ки забивки свай. А что 
помешало, например, 
СУ-20 своевременно сде
лать нуль дома № 8 в 
квартале Парковый? Сваи 
там были забиты еще в 
августе прошлого года, а 
к монтажу нулевого цик
ла приступили только в 
мае. «Строймеханиза
ция-2» не может сегодня 
работать на домах № 18, 
19 и 15 только из-за то
го, что СУ-29 не сделало 
вынос существующего га
зопровода.

Справедливости ради, 
надо сказать, что на ос

тальных объектах сроки 
забивки свай сорваны по 
вине работников «Строй
механизация-2». Не было 
также случая, чтобы в 
сутки один-два крана не 
простаивали на стройпло
щадках или в цехе № 6 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола из-за по
ломок или неявки на ра
боту крановщика. Все это 
еще больше осложняет 
работу монтажников, ве
дет к простоям, к «поте
рям» этажей.

Складывается такое 
впечатление, что, резко 
увеличив темпы монтажа 
в первом квартале по 
сравнению с прошлым 
годом, руководители мон
тажных, нулевых управ
лений как-то успокоились, 
ослабили внимание к ре
шению перспективных 
вопросов, и вот резуль
тат: потеря темпа и от
ставание, восполнить ко
торое будет нелегкр. Не
обходимо немедленно мо
билизоваться, предоста
вить фронт работ всем 
бригадам и выйти на за
планированные рубежи.

Е. ГЕНЕРАЛОВ, 
зам. начальника комби
ната по производству.



. ОТЧИТЫВАЮТСЯ 
ПРОПАГАНДИСТЫ

* Крепить трудовую дисциплину    -     ——~  

ДОРОГО ЖЕ ЭТО ОБХОДИТСЯ
В партийной организа

ции управления комбина
та прошло открытое со
брание с повесткой дня 
«Итоги учебного года в 
сети партийного просве
щения». Пропагандисты 
В. В. Ежов и Е. И. Доб
рынин рассказали о наи
более важных темах, 
пройденных слушателя
ми, внесли свои предло
жения по улучшению ор
ганизации занятий.

В курсе «Экономиче
ская политика КПСС» 
изучены важные поста
новления и нормативные 
акты. Двухгодичный эко
номический семинар в 
ОРП изучал «Инженер
ный труд о социалистиче
ском обществе». Оба про
пагандиста отметили дос
таточно ’ высокую актив

Спасибо,
В этом году мы, рабо

чие строительных управ
лений, заканчиваем вечер
нюю школу № 5, где про
учились по 2 —3 года.

Мы все изменились за 
годы учебы. Расширился 
кругозор, стали более 
глубокими интересы, мы 
научились правильно оце
нивать события, проис
ходящие в нашей стране и 
за рубежом.

Совмещать учебу с ра
ботой нелегко, но какое 
испытываешь удовлетворе
ние, когда узнаешь что-то 
новое. Во имя этого стоит 
учиться.

В школе у нас царит 
атмосфера доброжелатель
ности, уважения к нам, 
ученикам. Если ты что-то 
не понял, если тебе 
трудно, обращайся к лю- 

ность слушателей, их 
умение разобраться в су
ществе изучаемого мате
риала. В ОРП, например, 
по предложениям слуша
телей удалось упорядо
чить экономическую служ
бу, наладить оператив
ный учет. Конкретные 
предложения по организа
ции на базе комбината 
производственного строи
тельно-монтажного объ
единения внесли и слуша
тели школы В. Б. Ежова.

Выступившие на собра
нии коммунисты А. П. 
Козлов, А. И. Знаменщи- 
кова, Г. Д. Чернушкина 
обратили внимание на 
посещаемость занятий, 
качество рефератов, как 
недостаток отметил отсут
ствие у пропагандистов 
заместителей.

школа!
бому учителю, и тебе обя
зательно помогут разоб
раться в изучаемом мате
риале. И все это терпели
во, тактично, не жалея 
ни сил, ни времени.

Сейчас мы сдаем экза
мены. Нам жаль расста
ваться со школой. Мы 
всегда будем вспоминать 
годы учебы и наших лю
бимых учителей.

В сентябре начнется 
новый учебный год. Мы 
призываем всех, кто еще 
не имеет среднего обра
зования, поступить в на
шу подшефную школу 
№ 5, где созданы все ус
ловия для учебы.

А. ГАЛАНОВА, 
В. ЛЕГАЕВ, 

Т. ИОНОВА, 
выпускники 

вечерней школы № 5.

В современных усло
виях — с увеличением 
масштабов производст
ва, усложнением хо
зяйственных связей, ус
корением научно - тех
нического прогресса 
возрастает значение и 
вес каждой рабочей ми
нуты. На передний план 
выдвигаются такие фак
торы, как высокая орга
низованность и дисцип
лина, ритмичность в ра
боте, стабильность тру
дового коллектива.

Рабочее время — ра
боте! Этот девиз взяли 
на вооружение многие 
передовые коллективы. 
Сейчас по всей стране 
ширится движение за 
досрочное выполнение 
заданий десятой пяти
летки, за то, чтобы 'сде
лать 1980 год годом 
ударной работы по-ле- 
н и иски.

Высокие обязатель
ства взял на себя и кол
лектив нашего домо
строительного комбина
та. С гордостью рапор
товали мы о сверхпла
новой сдаче жилья в ка
нун 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ле
нина. С напряжением 
трудятся строители и 
над выполнением зада
ний второго квартала. 
В этих обстоятельствах 
очень важно, чтобы 
вклад каждого работни
ка в общее дело был 
полноценным.

Однако некоторая, 
прямо скажем, еще до
вольно значительная 
часть коллектива, не 
чувствует своей ответст
венности за общее де
ло, совершает прогулы, 

попадает в медицин
ский вытрезвитель, по
зорит себя антиобщест
венными поступками. В 
первом квартале ны
нешнего года соверши
ли прогулы 181 человек. 
Для сравнения скажу, 
что за этот период про
шлого года прогульщи
ков было 182 человека. 
Как видите, снижение 
числа нарушителей тру
довой дисциплины ми
нимальное, всего на од
ного человека. Зато по
тери рабочего времени 
от прогулов возросли с 
515 в прошлом году до 
539 в нынешнем. В сред
нем каждый поогуль- 
щик не являлся на ра
боту по два с полови
ной дня. Причем, если 
строители дали сниже
ние потерь рабочего 
времени из-за прогу
лов, то коллектив заво
да ЖБИ им. Ленинского 
комсомола, наоборот, 
рост — с 317 до 358 че
ловеко-дней.

Надо сказать, что на 
заводе ЖБИ прогульщи
ки и пьяницы чувствуют 
себя пока. вольготно. 
Имея численный состав 
примерно в лолтора ра
за меньше, чем в целом 
строительные управле
ния, заводчане дали 
прогулов в два раза 
больше строителей. Уве
личилось здесь и коли
чество нарушителей об
щественного порядка, 
побывавших в медвы
трезвителе 'ПЬЯНИЦ.

Увеличилось число 
прогульщиков также в 
таких подразделениях, 
как СУ-1, СУ-7, СУ-20.
В СУ-29 хотя и добились 

некоторого снижения 
нарушителей трудовой 
дисциплины, но 15 (про
гульщиков для одного 
управления все-таки 
много.

Все это, на наш взгляд, 
явилось закономерным 
результатом ослабления 
воспитательной рабо
ты в перечисленных кол
лективах. Здесь за пер
вый квартал не состоя
лось ни одного заседа
ния товарищеского су
да.

Неважно обстоят дела 
в комбинате и с текуче
стью кадров. Количест
во уволившихся по срав
нению с первым кварта
лом ^прошлого года в 
этом году несколько 
снизилось, но число по
ступивших на работу по- 
прежнему меньше тех, 
кто ушел из коллектива. 
Если в прошлом году 
процент текучести был 
равен 1,8, то в нынеш
нем — 2. В ряде под
разделений действуют 
общественные отделы 
кадров: в СУ-7, СУ-15, 
СУ-20, СУ-27, СУ-29,
У ПТ,К и на заводе ЖБИ.

Всего общественными 
организациями было 
рассмотрено 139 случа
ев увольнений и нару
шений. Но, к сожале
нию, это не привело к 
резкому улучшению со
стояния трудовой дис
циплины и сокращению 
текучести кадров. При
чина в том, что далеко 
не каждый прогульщик 
деожит ответ перед 
коллективом, а общест
венные отделы кадров 
не ведут постоянной це
ленаправленной -борь

бы за сохранение каж
дого работника в кол
лективе, не стремятся 
устранить причины, вы
звавшие желание уво
литься. Работа в этом 
направлении предсто
ит еще большая.

Значительный резерв 
для сокращения потерь 
рабочего времени кро
ется в уменьшении ко
личества отпусков с раз
решения администра
ции. Однако руководи
тели наших подразделе
ний, видимо, не понима
ют этого. В первом квар
тале такие отпуска со
ставили 945 человеко
дней, тогда 1как за этот 
же период прошлого 
года — 809 человеко
дней. Радует, правда, 
то, что количество цело
сменных простоев со
кратилось почти .в шесть 
раз, что говорит о бо
лее четкой организации 
труда на объектах и в 
цехах завода ЖБИ.

Все эти потери рабо
чего времени, вместе 
взятые, составляют со
лидную сумму. В сред
нем у нас в комбинате 
по тем или иным причи
нам ежедневно не рабо
тает 28 человек — це
лая бригада. Такое ра
странжиривание рабоче
го времени дорого об
ходится коллективу, вы
нужденному напрягать 
все силы, чтобы обрабо
тать тех, кто не вышел. 
Ведь государственный 
план устанавливается в 
расчете на полноценных 
работников.

А. БЛЮМКИН, 
начальник 

отдела кадров ДСК.

* В блокнот атеиста • ...... _    —:..=^-==.....  —

ЗА ПОСЛЕДНЕЕ 
время атеистиче
ской пропаганде 

уделяется все больше вни
мания. Коммунистическая 
партия всегда призывала 
использовать идейное воз
действие на людей с целью 
преодоления религиозных 
пережитков, не допуская 
при этом оскорбления 
чувств верующих.

У советского человека 
должно быть выработано 
материалистическое миро
воззрение с. детства. До 
последнего времени в 
школах СССР преоблада
ло безрелигиозное обуче
ние и воспитание, препо
давались естественные и 
общественные науки без 
специальной борьбы с ре
лигией. Считалось, что де
ти автоматически должны 
быть атеистами.

Однако факты показы
вают, что есть юноши и 
девушки из верующих се
мей, которые также верят 
в бога.

В Отчетном докладе ЦК 
КПСС на XXV съезде 
Л. И. Брежнев указывал, 
что в идеологической ра
боте необходимо усилить 
научно - атеистическую 
пропаганду с целью осво
бождения сознания людей 
от религиозных предрас
судков. Пора отказаться 
от чисто просветительско
го подхода к атеистиче
ской работе. Надо покон
чить с пассивностью в от
ношении к религии, разоб
лачать ее реакционную 
сущность и тот вред, кото
рый она приносит, отвле
кая часть советских людей 
от активного участия в 
коллективном труде. Важ
но повышать научный уро
вень атеистической пропа
ганды, создать систему но
вой обрядности и празд
ничности.

В атеистической работе 
надо учитывать, что совре
менный верующий — это,

УСИЛИТЬ РАБОТУ С ВЕРУЮЩИМИ
как правило, честный со
ветский труженик, в соз
нании которого противо
речиво совмещаются пре
данность Родине, добросо
вестное отношение к тру
ду с религиозной моралью 
и антинаучным мировоз
зрением.

Практика подсказывает, 
что в атеистической рабо
те необходимо умело со
четать идейное влияние 
на верующих с их вовле
чением в работу, в обще
ственную деятельность. 
Большое значение при 
этом имеет влияние тру
дового коллектива, чуткое 
и заботливое отношение к 
людям, попавшим в беду. 
' Борьба с религией, ре
лигиозными взглядами и 
представлениями — это 
борьба за человека. Вред 
религии не просто в самом 
факте веры в бога, а в 
том, что эта вера через 
религиозные догмы оказы
вает вредное влияние на 
все стороны жизни чело
века, духовно обкрадыва
ет его, подавляет общест
венную активность.

Для того, чтобы успеш
но вести работу с верую
щими, нужно самим атеи
стам хорошо разбираться 
в особенностях деятельно
сти религиозных органи
заций, в психологии сов
ременного верующего. 
Атеистам нужно знать ос
новные ‘вероучения догма
тов религии. Например, 
такие коренные элементы 
всякого религиозного соз
нания, как понятие о боге, 
«доказательства» бытия 
бога, догмат о бессмертии 
души, религиозные пред
ставления о смысле жиз
ни, о добре и зле, о стра
дании и утешении, рели
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гиозно - нравственные за
поведи и так далее. Имен
но эти вопросы интересу
ют верующих, они силь
нее всего затрагивают их 
за живое, вызывают на 
споры.

Основным правилом на
учно-атеистической рабо
ты является уважительное 
и внимательное отношение 
к верующему, терпеливое 
убеждение, а не оскорбле
ние его человеческого до
стоинства и религиозных 
чувств.

В наше время в основ
ном люди становятся ве
рующими, когда выходят 
на пенсию и им нечем за
нять свободное время. От
сюда важность индивиду
альной работы с пенсионе
рами и вовлечения их в 
общественную работу. И 
другие случаи, когда люди 
молодого и среднего воз
раста становятся верую
щими, если они попали 
в беду и им пришли на по
мощь не товарищи по ра
боте, а верующие. Дока
зательство тому — при
мер с Виктором Махони- 
ным. В 22 года он попал 
в беду, а «бог» ему помог. 
Сейчас все 6 детей и же
на — фанатически верую
щие. То же произошло на 
«Уралобуви» с Лидой Па
новой. Была активной ком
сомолкой, но неудачно 
вышла замуж, детей не 
было, это вывело ее из 
равновесия. Попала в 
психбольницу, вылечи
лась, но оказалась под 
влиянием верующих род
ственников и вступила в 
религиозную секту. Когда 
об этом узнали на работе, 
ее вызвали на партком и 
начали «прорабатывать». 
Женщина замкнулась в 

себе, а в секте стала акти
висткой.

До последних лет в на
шей стране преобладала 
массовая атеистическая 
пропаганда: публичная
лекция, кино, радиопере
дачи, телевидение и тому 
подобное. В последние го
ды в преодолении религи
озных пережитков выра
ботана новая безрелигиоз- 
ная обрядность взамен ре
лигиозной, связанная с 
наиболее важными собы
тиями в жизни человека: 
рождение ребенка, вступ
ление в брак и другие. 
Церковные торжественные 
обряды, венчания, кре
стик, отпевания, органная 
музыка в костелах произ
водят сильное воздействие 
на присутствующих, в том 
числе и эстетическое. Му
зыка, живопись, архитек
тура, скульптура — 
эта сторона и привлекает 
людей в церковь или кос
тел. Многие праздники до 
сих пор связаны с сезон
ными изменениями в 
природе и поэтому содер
жат особенное очарование 
еще со времени язычест
ва — пасха, рождество, 
тррица и другие.

Значительная часть ве
рующих в нашей стране 
плохо разбираются в Дог
матах вероучений, не чи
тают священных книг. Та
кие люди обращаются к 
священнослужителю лишь 
изредка, когда надо совер
шить религиозный обряд. 
Тем не менее участие в 
обрядах поддерживает у 
них остатки религиозно
сти.

В нашей стране боль
шинство граждан отошло 
от религии и церкви. И вот 
некоторые важнейшие да

ты в жизни людей прохо
дят скучно или вовсе не 
отмечаются. Поэтому тор
жественная регистрация 
брака, рождения ребенка, 
чествование юбиляра — 
это одна из форм отвле
чения людей от религии. 
Работа по атеистическому 
воспитанию трудящихся 
не может сводиться к 
воздействию только на 
коллективы. Иногда лек
ции, вечера оказывают
ся малодейственными, так 
как не затрагивают каждо
го слушателя.

Переубеждение верую
щего требует длительных 
и настойчивых усилий. К 
тому же верующие на 
атеистические лекции не 
ходят, поэтому индивиду
альная работа с верующи
ми — это иногда бывает 
единственный способ по
влиять на них.

Нужна повседневная ин
дивидуальная работа с ве
рующими. Не только тер
пеливо разъяснить лож
ность религии, но на пер
вых порах найти причины 
и помочь устранить из 
жизни верующего те труд
ности, которые толкнули 
человека в объятия рели
гии. Равнодушие к чужо
му горю, бюрократизм, 
черствость — вот что за
ставляет людей искать 
утешения в религии.

Индивидуальный под
ход к верующему — необ
ходимое условие пере
стройки его сознания. Для 
этого надо хорошо знать 
его личную жизнь, его 
мысли и интересы, понять 
его психологию, выяснить, 
какие события привели 
его к религии, что стало 
этому причиной, какие ре
лигиозные идеи и почему 

ему нравятся, что питает 
эти идеи в личной жизни, 
в быту этого человека. 
Только зная это, можно 
войти в доверие к верую
щему. Иногда бывает нуж
но только устранить ка
кие-то обстоятельства, и 
человек воспрянет духом, 
почувствует радость жиз
ни и труда.

В других случаях нуж
ны годы, чтобы отвлечь 
верующего от религии, 
привить у него привычку 
читать газеты и журналы, 
книги, ходить в кино, слу
шать радио, смотреть те
левизор.

Вредно сразу нападать 
на религию, заявляя, что 
бога нет. Это только от
толкнет верующего от 
атеиста, человек замкнет
ся в себе, не станет даже 
беседовать на эту тему.

Рассказывают такой 
случай. На завод по
ступила новая работни
ца. Однажды Цареву вы
звал парторг и показал ей 
письмо, в котором цер
ковный совет благодарит 
эту работницу за прислан
ные деньги. Вечерами де
вушка в темноте моли
лась. Царева взяла над 
ней шефство, вовлекла ее 
в заводскую жизнь, в 
культурно-массовые меро
приятия. Оказалось, что 
девушка нездорова, с 
нервным заболеванием ее 
отправили в больницу, то
варищи по работе часто 
посещали ее. Сначала она 
была замкнута, потом ста
ла интересоваться завод
скими делами. Царева по
немногу старалась объяс
нить ей смысл жизни. Ус
пех пришел, но не сразу.

Атеист должен пользо
ваться уважением и дове
рием верующего, должен 
иметь сам хорошую под
готовку и знать особенно
сти данного вероучения.

М. КУДРИНА.



* Проблемы бригадного подрядаГЛАВНОЕ - ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОИЗВОДСТВА
В критической корреспонденции «Хозрасчет с 

барьерами» начальник планового отдела СУ-1 
В. Ф. Щепин рассказывал о недостатках, мешаю
щих развитию и внедрению бригадного подряда в 
отделочном управлении № 1. Вопросы, затро 
нутые плановиком, оказались актуальными и 
для других генподрядных подразделений комби 
ната. Разговор о проблемах внедрения бригадно
го подряда у отделочников продолжают эконо
мист А. И. Белан и 
А. П. Кругликова.

ЧЕТЧЕ
главный бухгалтер СУ-15

ПЛАНИРОВАТЬ
ЗАДАНИЕ

Нерешенные вопросы 
у нас, и у СУ-1 одни

и 
и

те же. Заключая догово
ры на бригадный подряд 
по тому или иному объ
екту. мы, так же как и 
экономисты СУ-1, ориен
тируемся на графики 
ввода полезной площади. 
Однако нередко эти гра
фики нарушаются. Дома 
в последний момент (об 
этом говорит и В. Ще
пин) передают из одного
управления в другое.
Общая беда для всех
отделочных
ний

управле-
крайне неритмич-

ная поставка материалов 
на объекты.

Иногда бывает, что за
возим материалы на дом,
ставим туда 
штукатуров,

плотников,
но

оказывается, что
вдруг 

объект
этот непусковой. Прихо
дится срочно начинать 
другой. Такая работа, 
связанная с переездами 
коллективов с одного ме
ста на другое и с пере-
настройками бригад,
приводит к большим тру
довым и материальным 
потерям, нарушениям 
договорных обязательств 
по подряду.

В прошлом году наше 
управление должно было 
выполнить по генподряду 
план на 3 миллиона 900 
тысяч и охватить подря
дом все объекты. Но

внедрить хозрасчет в 100- 
процентном объеме не 
представляется возмож
ным. Как в СУ-1 и в дру
гих генподрядных управ
лениях, мы, например, 
редко оформляем подряд 
по объектам соцкультбы
та. Сделать это очень и 
очень трудно.

Кроме того, работы на 
12-этажных домах более 
трудоемки, чем на девяти
этажках. Здесь много са
мых разнообразных спец
работ по дымоудалению, 
пожаротушению и так да
лее. За субподрядчика
ми, которые, как извест
но, не охвачены бригад
ным хозрасчетом, от
делочники вынуждены 
ремонтировать и переде
лывать то, что уже было 
сделано. А при больших 
затратах на отделку и 
отсутствии экономии сры
вы бригадного подряда 
неминуемы.

Те же проблемы у нас, 
что и у СУ-1, и с участ
ковым подрядом. Если на 
доме трудятся коллекти
вы двух-трех участков, 
а чаще всего так и быва
ет, каждый из них отчи
тывается и ведет учет 
своих затрат здесь по за
борной карте, а бухгалте
рия — в целом по дому.

В прошлом году мы 
сдавали два 144-квартир- 
ных дома по улице Рабо
чих и Красных команди
ров. На этих объектах и 
детском садике № 44 в

кой. Провести эти дома 
по подряду мы смогли 
только в первом квартале, 
а отчитываться за них 
пришлось еще позже. Вы
полнив задание по вводу 
объектов - полуфабрика
тов, управление до сих 
пор не может отчитаться 
по реализации, так как 
оба дома оказались со
вершенно убыточными.

Часто бывает и так, 
что бригады, подготовив 
дом к сдаче, уходят с не
го на другие объекты, а 
он не заселяется месяц, 
два, три... Все время при
ходился возвращаться 
сюда, выполнять ремонт
но-восстановительные ра
боты. Так было, напри
мер, в г. Березовске, 
где даже план по бригад
ному подряду в одну ты
сячу рублей не представ
ляется возможности сде
лать, слишком уж велики 
здесь перерасходы фонда 
зарплаты и стройматериа
лов.

Третий год наши от
делочники трудятся на 
домах, построенных комп
лексными бригадами 
В. М. Сыщенко и А. П. 
Ларионова. И если бы за 
ними оставалась только 
малярка, было бы очень 
хорошо, но дело в том, 
что'здесь приходится вы
полнять немалый объем 
работ плотникам, шту
катурам. Выходит так, 
что мы перечисляем день
ги комплексным бригадам
по планово-расчетной
стоимости, а затем опла
чиваем работы своих от
делочников по устране-
нию
опять

недоделок. Все это
же связано с

рерасходом фонда
пе- 

зар-
платы и стройматериалов.

Полезная площадь 12- 
этажных домов гораздо 
меньше, чем 9-этажных.

четвертом квартале ус- при одинаковой сметной
пели поработать только 
плотники и штукатуры. 
Почти весь первый квар
тал коллектив управле
ния был занят их довод-

стоимости 
сти. Только

и трудоемко-
в

году по этой 
управление

прошлом 
причине 

потеряло
10674 квадратных метра,

почти что целый квар
тальный план. К тому же 
у «двенадцатиэтажек» 
больше пристроев. Но 
планом ввода все это по
чему-то не учитывается, 
управлению не снижают 
ни трудозатраты, ни вы
работку.

Для успешного внедре
ния бригадного подряда, 
по нашему мнению, не
обходимо решить все эти 
экономические проблемы, 
заинтересовать в хозрас
чете субподрядчиков, а 
самое главное — четко 
планировать и организо
вывать производство.

А. БЕЛАН, 
экономист СУ-15.

ВНЕДРЯТЬ 
ОРЛОВСКУЮ
НЕПРЕРЫВКУ

Когда управление сда
ет дома, мы трудимся на 
пусковых, привлекая лю
дей из других подразделе
ний комбината. Так, в 
первом квартале у нас из 
СУ-1 и СУ-7 работало 
200 человек. Кто и что 
перерасходовал в такой 
ситуации, определить 
сложно. Поэтому по-на
стоящему хозрасчетных 
бригад в управлении нет. 
Заключаем договоры о 
подряде с коллективами 
и бригадирами, а они ни 
материалы не получают, 
ни механизмами распоря
диться не могут. Вся тех
ника приходит на строй
площадки по разнарядке. 
Нередко бывает, что 
пришлют кран во вторую 
смену, а фронта работы 
для него нет.

В этом отношении в 
специализированных мон
тажных управлениях хоз
расчет внедрять гораздо 
проще. Если монтажная 
бригада ничего не пере
расходовала, не сломала 
ни одного изделия — кол

лектив вполне заслужен
но и обоснованно полу
чает премию. В нашем 
же, да и других отделоч
ных управлениях, если с 
дома, где мы трудимся, 
есть возможность иметь 
прибыль, то заслуги рабо
чих, чаще всего, тут нет. 
Обычно эта прибыль не 
зависит от бригад, а по
лучается от того, что мы 
не произвели какой-ни
будь вид работ, заложен
ный в смете, или сняли с 
субподрядчиков выполне
ние, если они что-то не 
сделали на доме. В это 
время главные бухгалте
ры управлений выступа
ют как контролеры, день
ги с объекта идут, а лю
ди их не заслужили.

Во время «штурма» в 
конце квартала на наших 
объектах трудится нема
ло временных рабочих 
(даже из других органи
заций). Кто и что пере
расходовал, учесть опять- 
таки невозможно. Если 
нужно плитки на дом, до
пустим, 10 квадратных 
метров, мастера и прора
бы просят в УПТК вдвое 
больше. А как же договор 
о хозрасчете, .который 
предусматривает береж
ное отношение к стройма
териалам, экономию их? 
За подряд никто не отве
чает. Бригадир, подписав
ший договор, только бес
покоится о фронте работ 
да расставляет людей. За 
перерасход ни бригадиры, 
пи линейный персонал не 
отвечают. Особенно это 
касается простоев тех
ники.

Наконец, дом удалось 
■сдать. Теперь наступает 
очередь наших отделоч
ников идти трудиться в 
другие управления, так 
как фронта работ чаще 
всего в это время у кол
лектива не бывает. Вот и 
получается, что отделоч
ники то стоят, то' «вече- 
руют» на объектах.

Если бы у нас были за
делы, единый заказчик,

если бы мы перешли на 
орловскую двухгодичную 
непрерывку, на ритмич
ную ежемесячную, со
гласно графику, сдачу 
жилых домов и, наконец, 
предоставили больше 
прав бригадирам и, в со
ответствии с этим, стро
же спрашивали с них, — 
хозрасчет был бы не фор
мальным,. а настоящим и 
приносил бы немалую 
экономическую пользу 
производству.

И еще. Хочется ска
зать мне и о переводе от
делочников на совмещен
ный метод. Комплексные 
бригады забирают у нас, 
например, дорогостоящие 
плотничные работы (в их 
стоимость входят строй
материалы), а это сущест
венно снижает наше вы
полнение по строймонта- 
жу и собственными сила
ми. Кроме того, прорабо
тав по десять — пятна
дцать лет в одном управ
лении, люди привыкают к 
своему коллективу и на 
новое место идут с неохо
той. Поэтому стараемся 
передавать туда более мо 
лодых.

Экономические вопро
сы перевода комбината 
на поточный метод рабо
ты необходимо решать 
немедленно. Совмещен 
ный метод, бригадный 
подряд, другие формы 
организации производст
ва требуют постоянного 
совершенствования, неус
танной инженерной забо
ты, научно обоснованного, 
практически выверенного 
подхода. Поэтому, чтобы 
внедрить хозрасчет в пол
ном объеме, охватить им 
все бригады, в том чис
ле и комплексные, необ
ходимо в первую очередь 
искоренить все недостат
ки существующей у нас 
организации производ
ства.

А. КРУГЛИКОВА, 
главный бухгалтер

СУ-15.

* Сообщает Свердловский информцентр 5^^==

ОБРАБОТКА МОЗАИЧНЫХ ПОЛОВ
В строительном управле

нии № 5 треста № 88 Ниж
него Тагила (произведена 
модернизация мозаично- 
шлифовальной .машины 
СО-91. Модернизация за
ключается в следующем: 
две траверсы камнедержа- 
телей заменяются двумя 
дисковыми торцевыми фре
зами со сменными ножами 
и победитовыми пластинка
ми Т5К10.

Фреза изготавливается 
из листовой стали толщи

ной 20—25 миллиметров. 
По окружности навари
ваются электродуговой 
сваркой квадраты для соз
дания прорезей под ножи 
с победитовыми пластинка
ми. Ножи с победитовыми 
пластинками в прорези 
фиксируются стопорными 
болтами М-10.

Такое крепление режу
щего «ожа позволяет про
изводить его замену 'непо
средственно на рабочем 
месте самим рабочим, без

снятия фрезы, за 8—10 ми
нут. Срок износа таких но
жей 5—6 смен, после чего 
производится заточка но
жей, тогда как на1 вырубку 
и установку абразивов ухо
дит 30—40 минут.

Производительность тру
да при обработке мозаич
ных полов резанием увели
чилась в 3 раза по сравне
нию с обработкой абразив
ными камнями.

Экономический эффект— 
4888 рублей.

БЕЗОЛНФНАЯ ШПАКЛЕВКА
Как правило, для приго

товления шпаклевок при
меняются дорогостоящие 
и дефицитные олифы из 
пищевых растительных ма
сел. Замена олиф дешевы
ми и доступными связую
щими — одна из первосте
пенных задач строителей.

С целью сокращения, а в 
дальнейшем и ликвидации 
расходования олифы при 
производстве малярных ра
бот, на одном из комплек

сов специализированным 
управлением № 5 треста 
№ 88 комбината «Тагилтяж- 
строй» Главсредуралстроя 
применен новый вид без- 
олифной шпаклевки на ос
нове латекса.

Технология приготовле
ния латексной шпаклевки
соответствует технологии 
приготовления масляной. 
Шпаклевка имеет белый 
цвет, легко и ровным сло

ем наносится на поверх
ность, не сворачиваясь под 
шпателем. Зашпаклеванная 
и незачищенная поверх
ность имеет однородный 
вид без трещин и видимых 
крупинок, мела и других 
механических примесей.

Экономический эффект 
от внедрения безолифной 
шпаклевки составляет 0,16 
рубля на 1 квадратный 
метр прошпаклеванной по
верхности.

* ФотооМинение
Эти детали предназнача

лись для аптеки на уп. 
Крауля. Их собирались ис
пользовать при строитель
стве объекта соцкультбыта

монтажники СУ-28. Аптека 
смонтирована, а лишние 
изделия оставили во дворе 
сданных домов. Хорошо 
сделанное здесь благоуст
ройство испорчено небреж

ностью >монтажников. Ду
маем, что народные конт- 
ролеры управления возь
мут этот факт на заметку 
и научат монтажников бе
речь стройматериалы.

УСТАНОВКА
Передвижная установка 

изготовлена управлением 
механизации треста «Уд- 
муртсельстрой» с по
мощью специалистов
Свердловского филиала 
института «Росоргтехсель-

ПО ВЫРАБОТКЕ ПЕНОПЛАСТА
строй» и предназначена 
для заливки мочевинофор- 
мальдегидными пенопласта
ми МФП чердачных пере
крытий, каркасных панелей, 
полых стен зданий из кир
пича, а также теплоизоля

ции грунтов на строитель
ных площадках.

Все оборудование смон
тировано в автофургоне, 
который с помощью авто
машин перевозится с одно
го объекта на другой и

включает в себя установку 
для выработки пенопласта, 
компрессор, две емкости 
(одна для водного раство
ра смолы, вторая для ката
лизатора), емкость для во
ды, комплект 
электрокабель, 
равления.

Применение 
ной установки

шлангов, 
щит уп-

передвиж-
по заливке

пенопластом позволяет
повысить производитель
ность труда, сократить 
транспортные перевозки.

Экономическая эффек
тивность при заливке чер
дачных перекрытий пено
пластом МФП площадью 
10800 квадратных метров 
равна 15,5 тысячи рублей.

Более подробные сведе

ния об этих новшествах 
можно получить в Сверд
ловском центре научно-тех
нической информации и 
пропаганды по адресу: 
Свердловск, улица Малы
шева, 101 или по телефо
ну 55-15-85.

Подготовил 
В. КАЙГОРОДОВ, 

старший инженер отдела.
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В городе продолжается 
двухмесячник по охране 
природы, повышению 
уровня- (благоустройства 
и улучшению санитарно
го состояния районов.

О том, что сделано в 
ходе двухмесячника в на
шем районе, мы попроси
ли рассказать начальни
ка коммунального хозяй
ства по благоустройству 
Кировского райисполко
ма В. П. СТЕПАНОВА.

— Владимир Павло
вич, коллективы пред
приятий и учреждений 
нашего района выступили 
три года назад с патрио
тической инициативой: 
решили превратить его 
в район высокой культу
ры. Благородное начина
ние кировчан было под
держано трудящимися 
других районов города. 
Для того, чтобы своим 
районом можно было гор
диться и с полным осно
ванием называть его вы
сококультурным, предсто
ит выполнить, видимо, 
немалый объем работ по 
его благоустройству?

— Да, понятие «Район 
высокой культуры» вклю
чает в себя очень многое: 
это и благоустройство 
улиц, разбивка аллей, 
парков, скверов, цветни
ков, устройство дорог, 
тротуаров, уголков отды
ха и так далее. В этом 
году коллективами наших 
промышленных предпри
ятий, учреждений, органи
заций, в соответствии с 
планом мероприятий по

ЧТОБЫ КРАШЕ БЫЛА НАША РОДИНА
* Наши интервью

Район благоустраивается
превращению Кировского 
района в район высокой 
культуры и образцового 
общественного порядка, 
капитально отремонтиро
ван участок улицы Пер
вомайской (от улиц Га
гарина до Мира). В те
чение всего года будет 
приведена в порядок 
остальная часть улицы 
(включая дорогу до Сту
денческой). Ведутся ре
монтные работы проез
жей части и тротуаров 
улицы Генеральской (от 
Ленина до Малышева), 
улицы 40-летия ВЛКСМ, 
начата реконструкция 
улицы Ботанической (от 
Мира до Гагарина).

— В газете «Вечерний 
Свердловск» за 26 мая в 
корреспонденции «Смотр 
районов» рассказывалось 
о результатах осмотра 
состояния чистоты и бла
гоустройства Кировского 
и Верх-Исетского райо
нов, организованного ру
ководителями горкома 
КПСС. «Положительной 
оценки, — отмечалось в 
корреспонденции, — за
служила работа Киров
ского райисполкома по 
привлечению предприя
тий, организаций и инсти
тутов района к комплекс
ному благоустройству 
своих территорий...».

— Да, я могу повто
рить положительный от
зыв в адрес коллектива 
УПИ им. С. М. Кирова. 
Политехнический инсти
тут про проекту студен
тов и их силами привел в 
порядок территорию, где 
расположены вузовские 
общежития, а также пло
щадь перед зданием 
главного корпуса. Ра

бота эта продолжается. 
С ее окончанием в этом 
году знакомый всем 
Втузгородок, включаю
щий в себя обширную 
территорию, будет комп
лексно благоустроен.

— На фоне улиц Пер
вомайская, Ботаническая, 
Студенческая, Гагарина, 
которые реконструиру
ются и благоустраивают
ся, особенно в непригляд
ном виде, отмечали ру
ководители горкома, пред
стала улица Сулимова, 
разбитая, грязная, с уз
кой проезжей частью. Ве
дутся ли работы по бла
гоустройству этой улицы?

— В настоящее время 
коллективы предприятий 
приступили к реконст
рукции улицы Учителей 
(от Сулимова до Ураль
ской). Работы по благо
устройству улицы Сули
мова начаты. Проложено 
150 метров ливневой ка
нализации. Коллектив го
родского дорожно-строи
тельного управления при
ступил к устройству до
роги.

— А что делается по 
благоустройству .поселка 
Шарташ, где весной и 
осенью ни пройти, ни про
ехать?

— В поселке Шарташ 
в данный момент коллек
тивы предприятий райо
на выполняют большой 
объем работ по благо
устройству и асфальтиро
ванию дорог, особенно в 
районе школы № 24 и 
больницы.

— И еще. Кировчане 
стали инициаторами раз
работки и строительства 
уголков отдыха. Я пом
ню, как года четыре 
назад студенты архитек

турного института начиг 
нали выполнять первые 
эскизы таких уголков, а 
позднее к их разработке 
в массовом масштабе 
приступили институт тех
нической эстетики и 
«Свердловскгра ж д а н- 
проект». Наш район так
же первым начал и стро
ить их.

Продолжается ли рабо
та по строительству по
добных уголков?

— Строительство угол
ков отдыха продолжается 
у здания управления до
мостроительного комбина
та, у школы № 36 по 
улице Малышева, ведут
ся работы по их созда
нию на улице Восточной 
и Чебышева. В течение 
лета будет построен хоро
ший уголок у кинотеатра 
«Искра». Всего в этом 
году в районе будет пост
роено 15 уютных уголков 
отдыха.

— Немало свердлов
чан и трудящихся нашего 
района предпочитают 
проводить воскресные 
дни на озере Шарташ. 
Будут ли созданы здесь 
условия для хорошего 
отдыха?

— Да. В ходе двухме
сячника проведены боль
шие работы по благо
устройству и озеленению 
побережья озера Шар
таш. Так, коллектив Шар- 
ташскаго лесничества 
оборудовал три уголка 
отдыха с установкой- ма
лых архитектурных форм 
и скульптур зверей; от
ремонтированы дорожки, 
засыпаны песком пляжи.

— Каковы итоги двух
месячника по озеленению 
района?

— Трудящимся райо
на высажено более тыся
чи деревьев, пять тысяч 
кустарников, разбито око
ло 20 тысяч квадратных 
метров цветников и 40 
тысяч квадратных метров 
газонов. Работы по по
садке зеленых насажде
ний сейчас временно пре
кращены, но непременно 
будут продолжены 
осенью.

Каждую неделю в рай
коме КПСС собирается 
штаб по благоустройству 
во главе с первым сек
ретарем, где руководите
ли предприятий и органи
заций заслушиваются по 
выполнению комплексно
го плана по благоустрой
ству. Каждую пятницу в 
районе проводится сани
тарный день. Все пред
приятия выводят людей 
на разбивку газонов, по
садку цветов. С большим 
желанием в эти дни тру
дятся студенты и школь
ники. Их руками около 
школы № 36 по улице 
Малышева создан краси
вый цветник. В 1981 го
ду планируется ввод в 
эксплуатацию третьей 
очереди транспортной 
развязки по улицам 
Блюхера — Шефская, 
что, несомненно, разгру
зит улицы района от пе
ренасыщения автотранс
портом.

Задача коллективов 
предприятий и трудящих
ся сделать все возможное 
для успешного выполне
ния комплексного плана 
по благоустройству и пре
вращению родного райо
на в район высокой 
культуры и образцового 
общественного порядка.

* Острый сигнал 

ЛИКВИДИРОВАТЬ 
АВАРИЮ

В жилом квартале № 3 
«Комсомольский» при 
выторфовке грунта экска
ватором СУ-20 была сло
мана канализационная 
труба, через которую 
сбрасываются стоки заво
да ЖВИ имени Ленинско
го комсомола, рабочего 
поселка и нового жилого 
микрорайона. Через. от
верстие, пробитое в» лив
невой канализации, фе- 
кально - хозяйственный 
сток уже длительное вре
мя вытекает в реку Ис
ток и Мало-Истокскйй' 
пруд. Река Малый Исток 
на всем протяжении, осо
бенно у жилого поселка 
Чапаева, искусственный 
водоем у детского проти
вотуберкулезного санато
рия в настоящее время 
загрязнены. В Кировскую 
санэпидстанцию поступа
ют многочисленные жало
бы от населения поселка 
и обслуживающего персо
нала санатория.

Руководителям СУ-20 
дано предписание о сроч
ном выполнении работ по 
ремонту канализации, на 
начальника производст
венного отдела СУ-20 
Г. В. Жбанова наложен 
штраф, но никаких мер 
по устранению аварии не 
принимается.

Появились условия для 
возникновения желудоч- 
но - кишечных заболева
ний. Коллектив Киров
ской СЭС обращается к 
руководству ДСК и на
чальнику СУ-20 тов. Бу- 
цырину с требованием не
медленно устранить ава
рию.

В. НОРДСТРЕМ, 
главный врач Кировской 
районной санэпидстанции.
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* Во Дворце культуры им. Горького 
а

рассказывают
дети

1 июня, в Международ
ный день защиты детей, в 
Свердловске проходил 
областной слет участни
ков детских кинотеатров.

Ребятам из детского 
кинотеатра «Дружба» 
Дворца культуры им. 
А. М. Горького было да
но почетное право от
крыть торжественный 
слет вместе с комсомоль
цами из Дома культуры 
им. Дзержинского. Аня 
Алешина и Миша Корот
ков, активисты кинотеат
ра «Дружба» из Дворца 
строителей, торжественно 

исполнили пролог «Кино 
и дети», после чего было 
внесено знамя городской 
пионерской организации.

Представители всех го
родов области рапортова
ли о своих делах. Юные 
любители кино сами про
водят детские киносеан
сы, работают кассирами, 
контролерами, готовят ки
новикторины, литератур
но-музыкальные компози
ции, проводят массовые 
мероприятия.

Во Дворце культуры 
им. Горького дети—участ
ники кинотеатра «Друж
ба», провели 4 этапа ки
нофестиваля, посвящен
ного 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. 
Ленина: «Служу Совет
скому Союзу», «Заветам 
Ленины верны», «Пусть 
всегда будет солнце» и 
«Трудом красив и славен 
человек». Они проводили 
киноутренники, киновик
торины, готовили литера
турно-музыкальные ком
позиции.

Ребята за клубный се
зон изучили фильмы, вы
пускаемые на экран дет
ским кинематографом, 
научились читать со сце
ны, самостоятельно про
водить детские киносеан
сы, массовые игры, были 
хорошими помощниками 
во время детской массов

ки у елки в новогодние - 
праздники и, конечно, бы- 8 
ли первыми зрителями = 
всего детского кинорепер- - 
туара. 11 человек, самые в 
активные пропагандисты я 
кино, приглашены были Э 
на областной слет.

В августе мы пригла- | 
шаем во Дворец культу- я 
ры ребят 4—5—6 клас- я 
сов, мальчиков и девочек, я 
желающих принять учас- я 
тие в работе детского ки- я 
нотеатра. Они с большой я 
пользой для себя будут Я 
проводить свой досуг, я 
приобретут навыки по ис- Я 

‘кусству декламации, нау- я 
чатся отбирать материал 3 
из кинопериодики для ки- я 
новикторин и киноигр, я 
будут проводить детские 3 
киносеансы, киноуроки, Я 
примут участие в подго- 3 
товке и проведении ново- 3 
годних елок, приобретут я 
новые знания по искусст- я 
ву кино. Запись в этот я 
коллектив будет прово- 3 
диться с 20 августа в 3 
комнате № 2 Дворца - 
культуры. И правильно = 
сделают те родители, ко- 3 
торые с начала учебного я 
года подумают о рацио- | 
нальном и организован- я 
ном досуге своего ре- я 
бейка.

А. ЕФРЕМОВА, I 
директор ДК им. в 

Горького. »

Рабкоровский пост сообщает

А НА ОБЪЕКТЕ 
ТИШИНА...

Очистные сооружения на 
ливневой канализации, ко
торые строятся в настоя
щее время вместе с но
вым заводом КПД непода
леку от дублера Сибирско
го тракта, будут обслужи
вать и цехи завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола. Комплекс очистных 
сооружений, проект его 
выполнен институтом «Ги- 
програжданпромстрой» Гос
строя УССР, представлен 
наносной станцией пере
качки дождевых вод, соо
ружениями очистки и ре
зервуаром емкостью 1000 
кубических метров. Смет
ная стоимость строитель
ства объекта 160,4 тысячи 
рублей, проектная мощ
ность его 30 литров в се
кунду. С начала строитель
ства, с мая прошлого го
да, освоено 68,4 тысячи 
рублей. Остаток по строи
тельству насосной станции 
при сметной стоимости 41 
тысяча рублей составлял на 
начало года 26,4 тысячи 
рублей. Весь первый квар
тал на объекте никто не 
работал.

Понимая всю значимость 
строительства очистных 
сооружений на общем вы
пуске ливневки, как для 
действующего, так и для 

возводимого завода, ре
дакция газеты- «Свердлов
ский строитель» решила 
организовать здесь свой 
рабкоровский пост.

Сегодня мы публикуем 
первое сообщение, кото
рое редакция получила от 
члена рабкоровского поста 
старшего инженера отдела 
главного энергетика заво
да Н. М. ВАШЛЯЕВА.

ххх
Вместе со старшим инже

нером . ОКСа завода В. В. 
Мотылевым, врачом Киров
ской райСЭС В. И. Перми- 
нсвьим осматриваем строй
площадку. Сразу же вид
но, что на объекте уже дав
но никто не бывал. На 
общем, выпуске завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола на ливневой ка
нализации имеются две 
нефтеловушки с последую
щим сбросом дождевых 
вод в малоистокское бо
лото. Нефтеловушки рабо
тают с большим напряже
нием, постоянно выходят 
из строя. Действующему 
предприятию и новому, 
строительство которого бу
дет закончено в будущем 
году, нужны, конечно, но
вые современные мощные 
очистные сооружения, ко
торые так медленно воз

водит СУ «Визстрой» треста 
«Свердловскхимстрой».

— На строительстве очи
стных сооружений, — гово
рит Всеволод Валерьяно
вич Мотылев, — из пяти 
объектов три самых основ
ных, работы на которых 
должны быть закончены, в 
основном, до зимы. Объек
ты эти сложные, котлова
ны- здесь глубиной,до 10 
метров. Если их -не сде
лать теперь, откачивать во
ду зимой будет очень 
сложно.

В тот разово второй поло
вине дня нам не удалось 
встретить на стройплощад
ке ни. мастера- тов. Бабуш
кина-, ни начальника участка 
СУ «Визстрой» тов. Мас
ленникова-, ни зам. управ
ляющего треста «Сверд- 
ловскхимстрой» тов. Ту
лина, которые смогли бы 
рассказать о положении 
дел на объекте. Строители, 
по всему видно, не спе
шат, и за два последних ме
сяца не освоили на возве
дении очистных ни одного 
рубля.

Необходимая техдоку
ментация по трем основ
ным объектам и оборудо
вание для очистных соору
жений уже получены.

Поэтому руководителям 
треста необходимо немед
ленно разработать график 
по окончанию строитель
ных работ, сделать все, 
чтобы можно было пу
стить тепло на объект.

Н. ВАШЛЯЕБ, 
член рабкоровского поста.
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